
从产业来看,从单台自动化,
到整线自动化,再到数字工厂是行
业发展的必然趋势,工业机器人只
是工业4.0大的生态系统中的一
环,工业4.0还包括工业软件、工
业通讯、智能机床、机器视觉、3D
打印和传感器等。从股票投资的
角度来看,通过工业4.0这个投资
主题,把很多低估值或低市值的标
的囊括进来,是市场理性选择的结
果,因为长期来看,代表工业4.0的
数字工厂或智能工厂,将会是中国
制造业转型升级的方向。

通 知
合肥淮河路99号锦华菜市场各业主：

自2013年8月1日中菜市迁往新址后，我市
场虽经几家公司轮番整合，但仍一直闲置至今。
作为市场的管理方，我司一直为统一市场商铺资
源而努力，且我司多次通过不同渠道努力联系但
仍有部分业主未来我司登记。为繁荣市场，维护
和保障广大户业主权益以及所有业主整体利益，
现将相关事项通知如下：1、凡未在我公司办理登
记手续的业主，请尽快与我公司联系；2、为确保广
大业主共同利益，如出现部分业主无法联络，其也
未能在此通知登报之日起十五日内与我公司主动
联系，我公司将视为该部分业主同意我公司完全
有权对其名下的场地进行集中对外出租并视为其
默认相关租赁合同条款（如：租期、租金等）。

特此通知。
联系电话：0551-62615878转807
联系人：李经理、黄经理

安徽省鑫润物业服务有限责任公司
2015年11月7日
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工业4.0并购强烈标的股应关注

经纪业务:以量补价,呈现集中
度提升趋势。2015 年前 3 季度证
券行业股基日均成交额为 11766
亿元,较去年增长 2.7 倍。受网上
开户和一人多户政策冲击,前 3 季
度整个行业佣金率较去年下降
22%左右。预计全年股基日均成
交额约为 11075~11200 亿元,全年
佣金率大约下降 25%左右。经纪
业务呈现出集中度提升的趋势,大
券商通过兼并收购、降低佣金等手
段抢占市场份额,部分地域型中小
券商佣金率大幅下降,但仍有部分
区域型小券商保持高佣金率。

类贷款业务:两融企稳回升,股
权质押保持稳定增长。两融余额
在6月下旬开始大幅下降,9月份企
稳回升。截至 2015 年 10 月末,两
融余额 10351 亿,预计 4 季度能保
持在万亿以上的规模。年初至今
质押业务总规模(按抵押标的的市

值计算)17248.5 亿元,较年初增长

43.6%。其中券商所做的股权质押
业务为 9427.9 亿元,在股权质押业
务中占比为 54.7%。预计今年券
商 股 权 质 押 业 务 规 模 能 达 到
11000 亿 元, 规 模 占 比 将 保 持 在
55%左右。

投行业务:沪深交易所遇冷,新
三板升温。年初至今股权融资总
规模 9394 亿元,较去年全年增长
22.5%,其中IPO 规模1466亿元,较
去年全年增长 119.8%。IPO 自 7
月份暂停,预计年底有阶段性反弹
行情,IPO 有望重启,但节奏会有所
控制,股票发行注册制改革将进一
步推迟。IPO 暂停以来,新三板挂
牌数量明显增加,累计挂牌企业数
量 3919 家, 其 中 2015 年 新 挂 牌
2346家,合计做市家数925家,未来
最大的看点在于分层管理制度的
推出和投资者门槛的降低。

资管业务:总规模近 11 万亿,
集合资管规模占比约 7.4%。截至

今年 3 季度末,证券公司受托管理
资产规模已达 10.97 万亿,较年初
的 7.97 万亿增长 37.6%,其中集合
理财产品规模净值 8,132 亿元,占
资产管理规模的比例为7.4%。

投资建议:政策红利和经济红
利是支撑证券行业发展的两大因
素,股市经历了 6 月下旬以来的调
整,券商盈利也不断环比下降,9 月
下旬以来市场信心有所恢复,预计
10 月份券商净利润环比增长概率
较大,券商可能迎来阶段性反弹行
情。我们维持行业“强于大市”投
资评级。我们关注标的:第一,综合
类大型券商,包括光大证券(汇金系

券商资源整合受益标的)、广发证
券(低估值优势)、海通证券(多元金

融思路)、招商证券(国企改革预期)

等;第二,业绩高增长券商,包括东
方证券、国信证券、东北证券、西部
证券。

平安证券

证券行业:

四季度有望迎来反转

电力设备工业4.0发展方向
是从数字工厂迈向智能工厂

工业 4.0 是一种理想的生产
模式,目前并没有确定性的模式,
但是智能化和网络化是两个重要
的方向。智能化要求单体控制设
备智能,网络化要求设备与设备、
人与设备之间实现互联。工业
4.0的发展方向是从数字化工厂迈
向智慧工厂。数字工厂或数字车
间是第一步,其内部架构可以分成
5 个层级。分别是企业 ERP 层、
MES 层、通信层、控制层和设备
层。每个层级都能实现独立的决
策闭环,拥有独立的网络和服务器,
实现层级之间相互通信与互联。

工业软件、工业通信和机器视觉
将会是工业4.0的三大重要模块

工业软件存在于智能制造的
每一个角落,重要的工业软件包括
MES、PLM 等,MES 是智能制造
的灵魂,是贯穿各个环节(生产、工

程技术和生产制造)的交集;工业
通信模块是工业 4.0 实现万物互

联的基础,工业4.0以CPS为核心,
在未来工业通信网络方面,工业以
太网正在成为现场总线的替代技
术;机器视觉是让机器设备具备外
界感知能力的一种实现方式,未来
将围绕 3D 机器视觉硬件和算法
突破等领域发展。目前国内机器
视觉行业也处在高速发展阶段,未
来有望诞生体量较大的机器视觉
公司。

工业4.0将会是未来长期的
投资主题,下半年注意标的分化

第一,预计工业 4.0 板块的投
资机会将贯穿全年,进入下半场,工
业 4.0 概念股分化将十分明显,建
议关注主业稳健增长、工业4.0并
购预期强烈的标的。经过近期的
调整,很多工业 4.0 标的存在超跌
反弹的大机会。第二,好的标的要
有明确的工业 4.0 逻辑,同时要有
一套围绕工业4.0的并购组合拳。
第三,建议重点关注东方精工、天
奇股份、诺力股份、慈星股份、锐奇
股份、海得控制、亚威股份、黄河旋
风、机器人等。 广发证券

国网拟构筑
全球能源互联网

根据日前召开的国家电网第四季度工作

会议部署，中国现有电网格局将实现重大变

化，华北、华中、华东、东北、西北等交流同步电

网，到2020年将互联整合为东部、西部两大电

网；到 2025 年，东、西部电网则通过同步互联

工程，形成一个同步电网。

国家电网方面提供的信息显示，西部电网

由西部不同资源类型的电网互联形成，东部电

网则主要是东部主要受电地区电网互联形

成。按照国家电网的规划部署，将现有电网互

联整合为东、西部两大电网，进而融合为一个

同步电网，届时不仅可以解决中西部地区电力

消纳的问题，也可以让东南沿海等用电集中地

区的用电需求得到满足，从一定程度上限制石

化能源发电的扩张。

基于此，推进清洁替代、电能替代便成为

全球能源互联网的战略方向；换句话说，让清

洁能源转化为电能，通过特高压电网、智能电

网，实现全国、洲内乃至洲际互联互通。国家

电网通过重塑东、西部两大电网，并在2025年

将其融合为一个同步电网，实际上就是在构建

全国能源互联网。作为世界上第一大电力生

产国，由于经济增速趋稳，中国正面临着电力

过剩的难题，部分地区甚至出现了弃风弃光的

情况，为此，国家电网拟通过构筑全球能源互

联网的方式，来破解这个顽疾。

值得注意的是，为落实国家“一带一路”战

略，推进跨境电力与输电通道建设，国家电网

公司研究提出，中国与周边国家实现电网联

网有 3 个重点：丝绸之路经济带输电走廊，建

设从我国新疆到中亚五国的输电通道；俄罗

斯和蒙古向我国的输电通道；与南部邻国联

网通道。目前，公司积极推动电网互联互通，

推进与俄罗斯、哈萨克斯坦、蒙古、巴基斯坦

等周边国家的电力能源合作，加快有关联网

工程的规划、前期等工作。

国家电网公司董事长、党组书记刘振亚指

出，基于特高压和智能电网技术创新，以能源

电力基础设施互联互通为突破口，加快构建以

特高压电网为骨干网架、以输送清洁能源为主

导的全球能源互联网，对于实施“一带一路”战

略，推动能源生产和消费革命，保障国家能源

安全，具有重大战略意义和现实意义。

市场人士分析，随着国家电网提出全球能

源互联以及国际间能源需求、供给互动的加

强，国家与国家之间、洲际与洲际之间的特高

压互联的构想有望推进，随着我国一带一路战

略的推进和深入，未来特高压及输配电设备供

应将作为一带一路沿线国家电力能源互联的

重要选择，在国家电网拟构筑全球能源互联网

的背景下，相关电力设备股有望率先受益。

和讯

芯片国产化,FPGA是重头戏:
集成电路行业从1958年Ti发明第
一颗芯片以来,按照摩尔定律走过
了 50 多年,至今 14nm 先进制程已
经商业化量产,芯片也从硅基格局
发展到硅基、GaAs、GaN材料在不
同的应用领域不同应用产品被采
用,芯片规模也达到了几十亿晶体
管。而国内芯片产业发展较晚,芯
片设计以及制造水平都落后于国
外。随着信息安全越来越受重视,
芯片国产化进程也加速。FPGA
是芯片行业非常重要的分支,广泛
应用于通讯、军工、工业等信息敏

感领域,纵观全球 FPGA 芯片市场
无论是市场份额还是技术专利几
乎都被牢牢掌握在以 Xilinx、Al-
tera 为主的国外厂商手里,同时国
外也对出口中国的 FPGA 芯片实
行严格审核以及禁运。随着工业
互联网、车联网、物联网等产业的
发展,越来越多的FPGA会被采用,
基于 FPGA 的信息安全不容忽视,
FPGA芯片国产化也是势在必行。

市场空间大,未来可期:全球
FPGA 芯片市场规模大约 50 亿美
元左右,其中 Xilinx 年营业收入大
约24亿左右,Altera年营业收入大

约 20 亿美元左右。从 Xilinx 的历
年分区域营业收入看,亚太地区(主

要是中国)的销售额占比一直在提
升,意味着亚太地区的 FPGA 芯片
销售好于市场平均。随着华为在
通讯设备领域市场地位的不断提
高,加上国内经济转型,工业互联网、
无人驾驶汽车、5G等新兴市场都会
进一步增加对FPGA的需求。千万
门级FPGA芯片是国内FPGA产业
的一个突破,未来更大规模的 FP-
GA芯片以及平台型FPGA芯片可
以期待。

西南证券

集成电路：

FPGA芯片国产化之路


